



一乗小だより

深く考える子
進んで取り組む子
思いやりのある子

福井市一乗小学校 第 2 号
令和 5 年 6 月 1 日 発行
TEL 43-2024 FAX 43-2025
E-mail : itijo-e@fukui-city.ed.jp

一乗地区の山々の緑が色濃く澄みわたる季節になりました



早くも 6 月に入り、一乗地区の自然がとてもきれいな季節になってきました。暑さも少しずつ増してきて、夏の到来を思わせる日もありました。この先、雨模様の季節にも入っていきますが、いよいよ夏に向けて季節は変わっていきます。

6 月はマラソン大会、交通安全教室、戦国絵巻発表会、福井市小学校連合音楽会と行事が続いていきますが、全校で力を合わせて取り組む姿を期待します。



一乗小の特色ある地域探究交流活動に今年度も取り組みます

1 朝倉ガイド

平成 20 年度より、5・6 年生の総合的な学習の時間において、一乗谷朝倉氏遺跡のガイドを中心に一乗地区の歴史や観光等をテーマに探究活動を行っています。今から 15 年前に「小規模校のハンディーを乗り越え、大勢の中でも自分の意見を堂々と述べるのできる中学生になってほしい」という学校の願いに地域の遺跡保存協会がタイアップして、高学年児童による一乗谷朝倉氏遺跡のガイドが始まりました。今年度も朝倉ガイド活動を通して「地域と共に歩む学校」づくりを進めていきます。

2 緑の少年団

「緑の少年団」とは、次代を担う子供たちが、緑と親しみ、緑を愛し、緑を守り育てる活動を通じて、ふるさとを愛し、そして人を愛する心豊かな人間に育っていくことを目的とした団体です。

本校においては、この活動を通して、言われたことだけをこなすだけの活動ではなく、自分たちで課題を見つけ、解決に向けて自分たちで考えて取り組むことを目標とします。さらには、地域を誇りに思い、歴史と自然の町として外部に発信できる児童に育てていきます。

3 小学校との交流活動

○文殊小学校

本校では修学旅行と宿泊学習を隔年交互に行っています。今年度は宿泊学習を実施する年ですが、昨年度の文殊小との交流活動をきっかけに今年度、合同で宿泊学習を実施することになっています。

○勝山市立平泉寺小学校

日本遺産「福井・勝山石がたり」の歴史や文化を語り継ぎ、広く発信する「未来の語り部」を育成することを目的に、平泉寺小学校（勝山市）と一乗小学校（福井市）の交流学習事業を実施しており、6 か年事業計画の今年度は 5 年目になります。今年度もお互いに学んだことをお互いに紹介するなど交流活動を計画しています。

○岐阜県山県市立大桑小学校との交流活動

大桑小学校が立地する岐阜県大桑地区は約五百年前、美濃国守護の土岐氏の居城である大桑城とその城下町であり、市場などの地名が残っています。福井県一乗谷の朝倉氏の娘が土岐氏に嫁いだり、足羽山産の貴重な笏谷石で作られた狛犬が十五社神社に現存したりするなど、大桑と一乗谷の歴史的なつながりは深く、そのつながりに着目し両校の交流活動が令和 3 年より始まりました。今年度は大桑小学校の児童を招いての交流活動を実施することになっています。

全校で田植えをしました



5月10日、全校で田植えをしました。地域の方、JAの方、保護者の方など、たくさんの方々に子どもたちが教わりながら、苗を3本ずつ丁寧に植えました。泥だらけになりながら、最後までがんばって植えることができました。

田植えの後の様子



避難訓練を行いました

5月9日、今年度1回目の避難訓練を行いました。地震が発生し、その後発生した火災から避難する想定です。児童も教職員も全員、無事に避難することができ、消防署の方からもお褒めの言葉をいただきました。最後は起震車に乗り、地震体験を行いました。震度6弱の体験でしたが揺れが激しく実際に起きたら大変だということがわかったようです。

地震が発生したとき、訓練したことを活かして、自分の命は自分で守るために行動しましょう。

起震車での体験



朝倉戦国絵巻 練習中！

4月に戦国絵巻の練習が始まって1か月がたちました。この日はクラブがありパート練習のあと全員で合奏しました。

戦国絵巻発表会や小学校連合音楽会に向けてがんばります！



戦国絵巻とは？ エレクトーン奏者、土田洋幸さんが平成9年、朝倉氏の栄枯盛衰をテーマに作曲しました。「宴」「出陣」「曼珠沙華」「戦太鼓」「朝倉炎上」の5つの部分から成り、和太鼓とピアノ、電子ピアノ、ベースオルガン、笙が作り出す和の雰囲気、3パートから成るリコーダーパートが朝倉氏の様子を場面ごとにのせて表現します。

5月5日(金) こどもの日、4年ぶりの「したんじょう行事」開催

地区内外の子供たち30名が参加し、「したんじょう、したんじょう」と掛け声をかけながら鹿俣町内を練り歩きました。

たくさんの方が集まりとてもにぎわっていました。約450年の歴史ある行事ですが、これまで多くの人によって今日まで繋いできた行事をこれからも大切にしていきたいですね。



PTA・育成会資源回収

5月14日、日曜日の休日にもかかわらず、早朝よりPTAや育成会からたくさんの方が集まって、各地区から集まってくる新聞や空き缶を回収しました。資源回収で得られる奨励金はPTA活動や子ども育成会の活動のために大切にに使わせていただきます。ありがとうございました。

5月24日、1・2年生校外学習

路線バスを使い西山光照寺跡に行き、たくさんの石仏から描きたい石仏を選び画用紙に描きました。中には3枚も描いた人もいました。

次に、一乗谷朝倉氏遺跡博物館に行きました。スタッフの方に説明をしてもらいながら、展示ブースを見学しました。

この日には天気がとてもよく、みんな楽しく活動できました。



..... 切り取り

ご意見や感想をお知らせください。

年 名前

(無記名でも構いません)